

Fecha: 21-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo B
 Tipo: Noticia general
 Título: Liderar "shock" de inversión asoma como un reto para Economía

Pág. : 2
 Cm2: 482,4
 VPE: \$ 6.336.871

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Daniel Mas asumirá en esta cartera y en la de Minería:

Liderar "shock" de inversión asoma como un reto para Economía

La articulación con el sector privado, el mundo pyme e implementar la nueva ley que combate la "permisología" son las áreas donde se espera un rol activo de la cartera.

J. AGUILERA Y C. MUÑOZ-KAPPES

Daniel Mas no solo asumió las riendas del Ministerio de Economía, Fomento y Turismo, como lo había anticipado el lunes "El Mercurio". Este empresario también llegó a Minería. Esto, luego de que no se concretara el arribo a esa cartera de Santiago Montt, CEO de Los Andes Copper, firma que ayer publicó un comunicado anunciando la salida del ejecutivo y su arribo al Gobierno.

Hasta ahora, Daniel Mas se desempeñaba como vicepresidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), pero también acumula experiencia como empresario en el rubro de la construcción. Ese currículum lo deja en buena posición para liderar algunos de los desafíos que asoman a primera vista para la cartera de Economía, que deberá tener un rol protagónico en todo lo relacionado con la eficiencia regulatoria, burocracia y "permisología".

Aunque esta es una prioridad transversal al programa económico del Presidente electo, José Antonio Kast, en Economía está alojada la oficina a cargo de implementar y ejecutar la nueva ley marco de autorizaciones sectoriales, y debe diseñar los diversos reglamentos necesarios para concretarla. La nueva legislación debe ser la prioridad del próximo ministro, según el diputado Víctor Pino (Demócratas), que preside la comisión de Economía de la Cámara.

Más allá de la normativa, la cartera puede asumir un rol clave como articulador de la colaboración público-privada, un aspecto donde Mas corre con



CRISTIÁN CARVALLO

BIMINISTRO DE ECONOMÍA, FOMENTO Y TURISMO, Y MINERÍA

Nombre: Daniel Sebastián Mas Valdés
Profesión: Ingeniero agrónomo (PUC)
Última ocupación: Empresario constructor (Ecomac) y vicepresidente de la CPC
Militancia: Independiente
Edad: 55

ventaja. De hecho, en su rol en la CPC, se reunió varias veces con el equipo de Kast para intercambiar propuestas en materia regulatoria y de prioridades para dinamizar la economía durante los primeros meses de gestión.

El exministro de Economía Carlos Ominami espera que la cartera tenga un rol protagónico, "por la vía de destribar algunos proyectos que estén paralizados por razones que sean secundarias". Para eso, dice, hay que aprovechar las condiciones macroeconómicas de "normali-

zación" que se están observando, y "el Estado tiene que ser socio del desarrollo, que facilite crecimiento y no que lo obstruya".

Pese a su paso por la CPC y la Cámara Chilena de la Construcción, para Mas también será un desafío recomponer la desgastada relación que ha tenido la administración actual con el mundo de las pymes. El presidente de la Asociación de Emprendedores de Chile (Asech), Jorge Welch, califica la carga regulatoria como "el verdadero impuesto para miles de emprendimientos y pequeñas empresas que quieren crecer".

En todos esos aspectos, destacó Juan Pablo Swett, presidente de la Multigremial Nacional, "hay una clara sintonía" con las nuevas autoridades.

"Valoramos que el nuevo gobierno haya puesto a las Pymes como prioridad", expresó Katia Trusich, directora ejecutiva de la corporación Gran Pyme.

■ El cobre y trámites ambientales son prioritarios en la agenda de Minería

Santiago Montt Oyarzún iba a ser el ministro de Minería. De todo el elenco que se había filtrado ya en la prensa, fue el único que se atrevió a difundirlo antes que el Presidente electo: ayer la canadiense Los Andes Copper envió temprano un comunicado de prensa indicando que "Montt ha sido designado como ministro de Minería del gobierno entrante". Montt es el CEO de esa firma y presidente de Minera Vizcachitas, controlada por Los Andes Copper. Hubo críticas de parlamentarios del actual oficialismo por lo que se consideró la "pésima señal" de adelantar un nombre. Y, según los antecedentes que se manejaban hasta ayer, fue ese anuncio anticipado el que dejó a Montt fuera del gabinete. Daniel Mas se convirtió en biminstro a último minuto.

El marco de su trabajo minero será desafiante. El precio del cobre ha sobrepasado los US\$ 6 por libra y existe un proyecto de tierras raras en Penco que sigue tramitando la autorización para funcionar.

"Para la minería sigue siendo importante materializar la cartera de proyectos de inversión minera dentro de los tiempos estimados, para lo que resulta esencial dar la debida celeridad y certeza a los procesos de obtención de los permisos involucrados, manteniendo los estándares de sostenibilidad", dice Carlos Urenda, gerente general del Consejo Minero. Urenda advierte que "esta situación de precios altos debe ser abordada con prudencia y visión de largo plazo, considerando el carácter altamente cíclico de los valores de los commodities".

Para el presidente de la Sonami, Jorge Riesco, el Ministerio de Minería debe ayudar a destribar la inversión "mediante un sistema de permisos más ágil, predecible y coordinado, entregar certeza jurídica y avanzar en ajustes regulatorios clave, especialmente en el SEIA, la implementación de la Ley SBAP y el Código de Minería".

En la Asociación de Proveedores Industriales de la Minería (Aprimin) estiman que "los procesos de permisos no dependen de una sola institución". Por ello, "avanzar en una mejor articulación interinstitucional es clave para dar mayor fluidez a la tramitación, manteniendo siempre los estándares ambientales y sociales que el país ha definido", dice el presidente del gremio, Ari Bermann.